

Lenkungsgruppe Sportentwicklung - Historie und Aufgabenstellung

Im Rahmen des durch das Institut für Sportsoziologie der Deutschen Sporthochschule Köln moderierten Prozesses zum Sportentwicklungsplan der Stadt Aachen (erschienen 2010) hat die Lenkungsgruppe Sportentwicklung als Expertenrunde auf Grundlage der durchgeführten Befragungen und Analysen Handlungsempfehlungen zur weiteren Entwicklung des Sports in Aachen erarbeitet. Der Sportentwicklungsplan ist unter dem folgenden Link zu finden:

http://www.aachen.de/DE/kultur_freizeit/sport/PDFs/sportentwicklungsplan.pdf

Auf Seite 98 findet sich die Zusammensetzung der damaligen Lenkungsgruppe bestehend aus mehreren Mitgliedern des Stadtsportbundes, des Vorsitzenden des Sportausschusses und jeweils eines Mitglieds jeder der damals im Sportausschuss vertretenen Fraktionen, mehreren Mitarbeiter*innen des Fachbereichs Sport, Vertreter*innen der Fachbereiche Umwelt, Gesundheit, Stadtentwicklung und Verkehrsanlagen, Kinder, Jugend und Schule, Vertretern des Behindertensports, des Hochschulsportzentrums, des Teams World of Fitness, der Gleichstellungsbeauftragten und natürlich dem damaligen Dezernenten für Bildung und Kultur, Schule, Jugend und Sport.

Auf den folgenden Seiten sind die damals entwickelten Handlungsempfehlungen geclustert nach bestimmten Bereichen und Aufgabenfeldern tabellarisch dargestellt.

Unter anderem findet sich hier auch die Handlungsempfehlung der dauerhaften Einrichtung einer Lenkungsgruppe/Steuerungsgruppe Sportentwicklung, deren Aufgabe die weitere Begleitung der Umsetzungsprozesse sowie die Überprüfung und gegebenenfalls Anpassung der Handlungsempfehlungen sein soll.

Genau hiermit hat sich die Lenkungsgruppe seitdem immer wieder befasst, neben der vertiefenden Befassung mit einzelnen aktuellen Schwerpunktthemen wie z.B. Bewegungskindergärten, Sport im Ganztage, der Kampagne Fahr Rad in Aachen, Sport und Bewegung für Ältere, Karten mit Jogging-/Walking-/Wanderstrecken in Aachen, Knotenpunktsystem, Schwimnfähigkeit, Integration durch Sport, Entwicklung des Hochschulsportzentrums oder sportliche Förderung für offene Kinder- und Jugendeinrichtungen gab es auch immer wieder Bestandsaufnahmen und die Justierung der bestehenden Maßnahmenempfehlungen.

Die Ausrichtung der schwerpunktmäßigen Arbeit des Fachbereichs Sport im Bereich der Sportentwicklung wurde hier gemeinsam besprochen.

Zu verschiedenen Spezialthemen wurden zusätzlich Experten eingeladen. Dauerhaft wurde die Runde um Herrn Dr. Otto, den Sozialplaner der Stadt Aachen, erweitert. Einzelne Fachbereiche sind aus der Mitgestaltung ausgestiegen, hier könnte mit der sich in der jetzigen Legislaturperiode neu zusammensetzenden Lenkungsgruppe eventuell über erneute Einladungen nachgedacht werden.

Im Jahre 2015 wurden die Handlungsempfehlungen komplett überarbeitet und dem Sportausschuss in seiner Sitzung am 18.06.2015 vorgestellt.



Handlungsempfehlungen überarbeitet.

Vom zeitlichen Ablauf wäre im kommenden Jahr ein guter Zeitpunkt erneut eine Gesamtbetrachtung vorzunehmen.